

No. 1

意見・質問・要望等

- ①来年10月からのごみ有料化は、新ごみ焼却施設建設と関係があるのか。
- ②ごみ有料化の根拠は何なのか。
- ③ごみ有料化になると1袋50円、月10袋で年間6千円くらいかかることになるが、これでどれほどを賄うつもりなのか。
- ④ごみ有料化と共に不法投棄が増えるのではないかと心配される。何もかもごみとして出すのではなく、雑草などは堆肥にしたり畑に埋めてさらにごみの縮減を図るべきである。教育啓蒙によりモラルやマナーを高めてほしい。【桜地区】

当日の回答

- ①直接には関係ありません。広報かくだ7月号にごみ有料化検討中と載っていましたが、まだ正式には決まっています。
- ②焼却施設の運営費と建設基金に回したいとのことですが。
- ③処理経費の2分の1を想定しているようです。現在は国から人口割りでごみ処理に関する地方交付税がきていますが、それを角田市から仙南広域事務組合へ負担金の形で拠出しています。
- ④仙南地域広域行政事務組合でも懸念しているようで不法投棄は当然心配されます。決めたとおりに分別して排出することが大切で、構成市町ごとの分別実態のばらつきをなくすためにも啓蒙活動は必要です。

今後の取組み

- ①当日の回答のとおりです。
- ②有料化になることで、ごみの減量・リサイクルにつながることで、ゴミを出す量により負担が比例し公平化が図られること、そしてごみ処理の財源が確保されることなどです。
- ③当日の回答のとおりです。
- ④有料化実施後は、ごみを出しやすくするため、収集スケジュールを見直すとともに、不法投棄を防ぐためのパトロールを強化します。  
【回答:生活環境課】

No. 2

意見・質問・要望等

白石市にある最終処分場が一杯になっていると聞いたが。【北郷地区】

当日の回答

最近の焼却機種ですと最終処分場から掘り出したごみの焼却処理も可能ですので、最終処分場の延命化を図るためにも、これから機種を選びながら全体計画を進める必要があると思います。

今後の取組み

最終処分場(白石市)に燃やせるごみの焼却灰や燃やせないごみなどの処理残渣を埋め立て処理していますが、埋め立てできる容量には限りがあり、平成30年度には一杯になることが見込まれています。また、新たな最終処分場を建設することも大変難しい状況です。最終処分場の延命化を図っていくこととしていますが、ごみの減量とリサイクルの推進を図り、最終処分場への埋め立て量を減らすことが大きな課題となっています。【回答:生活環境課】

## No. 3

## 意見・質問・要望等

①耳鼻科で亘理町へ通っていますが、角田市内に耳鼻科と小児科が必要だと思う。【東根地区】

②市民は困っている。耳鼻科や小児科の先生を角田に誘致する考えはないのか。【角田地区】

## 当日の回答

①定住人口増の為に必要なことだと思います。市長へ話をしましたが、持ち帰って再度市長へ伝えます。

②努力はしているが小児科と耳鼻科の問題は早期には解決しないようです。中核病院には小児科と耳鼻科の先生がいるので緊急の時には診てもらえる体制になっております。

## 今後の取組み

耳鼻咽喉科並びに小児科医師の確保につきましては、角田市にとって大変重大な問題であります。

現在、東北大学医学部附属病院や角田市医師会等関係機関を通じ、医師の招聘に向けて努力しているところです。しかし、全国的に医師不足が叫ばれている中、早急な実現が困難な状況でありますので、今後とも、継続的に働きかけを行い医師の招聘に向けて努力してまいります。

また、このような状況でありますので、角田市のみならず仙南圏域の中でも協議し、整備・充実に努めてまいりたいと考えております。(平成22年6月、JR槻木駅西口近くに耳鼻咽喉科が開院)【回答:健康推進課】

## No. 4

## 意見・質問・要望等

松ヶ枝寮が廃止になったようだが、一人暮らし(独居老人)が暮らせる施設を設けていただきたい。【角田地区】

## 当日の回答

当局に確認のうえ回答します。

## 今後の取組み

松ヶ枝寮では年々入寮者が減り続け、平成21年8月からは1人のみとなり同年11月にはその方も退寮し、以降入寮者がいない状態が半年以上続いたため、平成22年6月に入寮を停止し今後の同施設の活用について検討しているところです。

さて、「一人暮らし(独居老人)が暮らせる施設を設けていただきたい」とのお話ですが、市内には市営住宅や県営住宅以外にも、民間事業者が運営する住宅型有料老人ホーム(30室)や高齢者専用賃貸住宅(14戸、平成23年2月開設見込み)も整備されています。

また、生活保護世帯などの低所得者の方で環境上の事情で在宅において生活することが困難な場合には、養護老人ホームへの入所措置が該当することもあります。

いずれにいたしましても、高齢者の方の在宅生活に関しましては個々に様々な事情がありますので、地域包括支援センターを中心にその方にあった在宅生活のプラン等を検討して参ります。【回答:社会福祉課】

No. 5

**意見・質問・要望等** 介護保険証の使い方を2時間説明を受けたが、保険証を渡される人に説明しても意味がなく、むしろ、介護する人に説明するべきだ。また、利用方法を説明するなら、介護のお世話にならないようにするための話を2時間した方が良いのではないか。【小田地区】

**当日の回答** 当局に伝えます。

**今後の取組み** 現在、介護被保険者証の交付と健康講話を併せて、65歳になられた方を対象に月1回、ウエルパークにて実施しております。介護保険サービスをまだ利用していない方に、介護保険制度や介護保険料の仕組みについてや、いつまでも健康であるためにどのようなことが大切なのか等、健康講話を通して少しでも理解していただきたいことから実施しているものです。  
また市民の方々にも、介護予防事業や各地区主催の出前講座等を通じて、介護保険制度や予防サービス事業等についてお話をさせていただいております。【回答:社会福祉課】

No. 6

**意見・質問・要望等** 市民から見れば、また違った角度からの意見がある。例えば『福祉まつり』を大崎市とかがやっている『産業福祉まつり』と称し、地元の企業の参画も募り、提案型でやってほしい。議員19人が一緒になって、他の市町から客を呼び込むような形にして欲しい。【小田地区】

**当日の回答** 当局に伝え回答いたします。

**今後の取組み** 『福祉まつり』についてのご提言ですが、今後、検討して参りたいと思います。【回答:社会福祉課】

地元企業のまつり等の参画については、これからも働きかけていきます。なお、独自にイベント等を実施している企業もあります。【回答:商工観光課】

No. 7

**意見・質問・要望等** 各地の児童館運営を社会福祉協議会に任せるというコスト削減目的の指定管理者制度はスタートしたのか。【北郷地区】

**当日の回答** 経験者のOBを館長にお願いしたりしながら、保育の質を落とさないように運営することになっています。当然、市職員の直接運営よりはコストが削減されます。

**今後の取組み** 平成23年4月から、横倉、東根、桜の3館を指定管理者制度に移行することで、現在、市と社会福祉協議会で指定管理者制度導入準備委員会を立ち上げ、準備を進めております。【回答:子ども家庭課】

No. 8

**意見・質問・要望等**

①市長の懇談会にも言ったが、それは何かというと西根中と北角田中が統合された、現在金津中は4クラスしかない、免許のない教員が授業を担当している、中学生は教科担当ですから4クラスでは資格をもった先生がいない教科がある。子供たちは非常に辛い、かわいそう。今の学校は40年過ぎている。そして耐震工事をしたのでこれから30年使用するとすると70年使用することになる。角田高校は築44年で建て替えをした。子供の数から試算して将来金津中と角田中の統合は考えているのか。【角田地区】

②現在、小中学校の耐震化を進めているところであるが、耐震化したとはいえ既に40年以上の施設であり、更に30年使用できるとは言うが、70年間校舎・施設を利用するなどの例は他にはない、教育環境としてはよろしくない。更に、中学の場合、生徒が少なければ、当然、先生の数も少なくなる。そうすると免許のない教科を担当する先生が出てくる。これは、生徒にとっては不利益であるし、先生にとっても負担(重荷)になっているはずだ。従って、少子化のなか、角田市の場合は、早急に1校か2校への統合にむけた検討を開始すべきと考えており、議員方にもお願いしたい。【角田地区】

**当日の回答**

①教育委員会でも教育厚生でもぜんぜん話は出ていません。持ち帰って検討させていただきたいと思います。

②実情について理解しておりませんでした。調査し検討してまいります。

※この問題については、平成22年12月議会において、議員より一般質問をし、市当局に考えをたしました。

**今後の取組み**

宮城県教育委員会が定める教職員定数配当基準により教職員の配置を受けているもので、一部免許外担当が生じていますが、授業に支障がないよう対応していきます。なお、教員配置の改善は引き続き県教育委員会に要望していきます。

現在の状況下では統合は考えておりません。【回答:教育総務課】

No. 9

**意見・質問・要望等**

平成23年3月で小田小学校が閉校となります。そのため記念事業を考えている最中だが、最低でも、ここに130年の歴史がある小田小があったという『記念碑』と、『アルバム』を作成する事を検討しています。総額280万円かかるが、教育委員会では130万円くらいの補助だけです。満額は無理でも、上積みはできないものか。12月補正で示されるようだが、議員の勇気ある発言をお願いしたい。西根中学校、小田小学校と、地域にぽっかりと穴が空いたようです。小田小学校の建物本体を残すビジョンを示された様だが、有終の美、地域住民への感謝等を考慮し、議員からも補助金の上積みをお願いしたい。【小田地区】

**当日の回答**

12月補正の議案になっていますが、プラスに出来るかどうかは分かりません。西根中学校の統合の経費との関連もあると思われますが考えさせていただきます。地元議員の小島議員に頑張ってもらいましょう。

**今後の取組み**

平成22年12月議会において議決のとおりです。【回答:教育総務課】

No. 10

**意見・質問・要望等** 自治センターのトイレは、女子用・男子用がカーテンで仕切られているだけなので、女性の方が使いづらい。何とかしてほしい。【東根地区】

**当日の回答** 当局に伝えます。

**今後の取組み** 自治センターのトイレ改修につきましては、現在学校施設の耐震改修を進めており、その後に自治センター等の耐震改修を行う予定ですが、その折に改修したいと考えております。【回答：生涯学習課】

No. 11

**意見・質問・要望等** ①市民センターの耐震補強もしていないのに、こども図書館を建てて影響はないのか。

②市民センターの展示室・大ホール棟がもし地震で倒れたらどうするのか。【角田地区】

**当日の回答** ①市民センターの増築ではなく、別棟の建築なので建築許可が下りています。

②当局に伝えます。

**今後の取組み** ①答弁のとおりです。市民センターへの影響はないものと思っています。

②市民センターは耐震補強が必要な施設です。なお、現在学校施設の耐震改修を進めており、その後に市民センター等の耐震改修を行う考えでおります。【回答：生涯学習課】

